



Café político

José Fonseca

jose.fonseca@eleconomista.mx

En Palacio, atisbo de *tempus obscurus*

Las consignas que llevaban las centellas lanzadas en la mañanera de ayer nos dieron apenas un atisbo del ánimo pendenciero que pronostica para tiempos oscuros y turbulentos para los ocho meses y 18 días que faltan para las elecciones presidenciales.

Quizá, como dicen los que saben, es sólo estrategia, pero el timonel del régimen de la revolución de las conciencias ha decidido a usar todas las herramientas que a su disposición pone el enorme poder concentrado en casi cinco años de gobierno.

Tiempos oscuros cuando el timonel no invita a los poderes Judicial y Legislativo al homenaje a los Niños Héroe, pues delata pulsiones autoritarias, *tempus turbulentus* que probarán la advertencia de Obama: la política no es para corazones débiles.

Un deja vú el palomeo de las listas

Como en los años dorados del partido hegemónico al cual, curiosamente, le escribió un himno el hoy inquilino de Palacio Nacional, los políticos y funcionarios acuden a la residencia presidencial a recibir el visto bueno para nombramientos y candidaturas.

Así, la inminente gobernadora del Estado de México, la maestra **Delfina Gómez** acudió a verificar que no había vetos a su lista de nombramientos para su gabinete. El dilema es para los dirigentes de Morena: ¿con quién consultan primero?

Más fácil para la doctora Sheinbaum, la vir-

tual candidata presidencial de Morena, pues por lo pronto de aquí a noviembre seguirá el antiguo consejo de un viejo sabio: el que pregunta no se equivoca. Después ya verá.

La irresistible arrogancia del Altiplano

Quien esto escribe, pese a nacer y criarse en la frontera, son tantos años de vivir en la querida Ciudad de México que, como la Güera Rodríguez también cree que fuera de México todo es Cuautitlán y, como los aztecas, seguro está de vivir en el ombligo del universo.

Tal arrogancia exudan los análisis de la desventaja del Frente Opositor al elegir las candidaturas para los miles de posiciones estatales y locales que se disputarán en la elección del 24, olvidan la receta de Tip O'Neill: toda la política es local.

Aunque el oficialismo lo dude, también ellos deben negociar con grupos locales. Recordar que hace seis años las circunstancias y el carisma del presidente López Obrador facilitaron las tómbolas para candidaturas y que, digan lo que digan, ya nada es igual.

Notas en remolino

Según los más prudentes economistas, la pregunta no es si es muy alto el déficit en el Presupuesto Federal de 2024, solamente si es manejable para las finanzas públicas de la República... Adán Augusto y **Ricardo Monreal** se incorporan al equipo de campaña de la doctora **Claudia Sheinbaum**. Ah, y también Fernández Noroña. En la carreta caben todavía muchos otros, pues es la hora de sumar... Difícil concebir que la intolerancia haga persistir en el error del oficialismo, empeñado en hacer víctima de **Xóchitl Gálvez**. Subestiman las emociones



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	43	14/09/2023	OPINIÓN

del México profundo... ¿Cuauhtémoc Blanco para CDMX? ¿Qué le hicimos los habitantes de la capital de la República al presidente? ¿Nos tiene en tan baja estima?... Sabia recomendación de **Michel de Montaigne**: "el que no esté seguro de su memoria debe abstenerse de mentir"...